



# Síntesis informativa

---

**20 mayo, 2023**



# Primeras planas

	<p><b>Preocupa primera expropiación de AMLO; “mala señal”</b> Expertos, legisladores y ONG advierten que toma de Ferrosur impactará de forma negativa el clima de inversiones en el país.</p>
	<p><b>Apura 4T sus obras expropiando vías</b> La 4T decretó expropiación de vías en favor de Marina al decir que es de seguridad nacional y así acelerar obras del Corredor Interoceánico.</p>
	<p><b>Expropiación de vías de tren de Larrea para el Transístmico</b> Decreto presidencial declara de utilidad pública rutas de Veracruz; revisan el valor de la concesión.</p>
	<p><b>Larrea se llama a “sorpresa” por ocupación de la Marina</b> Toma el control de tres tramos ferroviarios operados por Grupo México en Veracruz días después de que el empresario y Slim visitaron Palacio; la medida provoca incertidumbre: expertos.</p>
	<p><b>El gobierno toma vías de Grupo México; medida “sorpresiva” para la empresa</b> Un decreto declaró la utilidad pública de tres tramos ferroviarios, concesionados en el sur de Veracruz, para beneficiar al proyecto del corredor interoceánico del istmo.</p>

# Conafe

## Imparten taller sobre mejora laboral en industria del chile, abordan casos de trabajo infantil en Chihuahua

Entrelíneas

Este viertes se celebró en Palacio de Gobierno la clausura de un taller para mejorar las condiciones laborales en la industria y producción del chile en la entidad en el que se abordaron temas como los casos de trabajo infantil y trabajo forzoso.

**El taller se llevó a cabo del 16 al 19 de mayo por parte de “Sustentar”,** un proyecto liderado por la organización internacional Social Accountability International (SAI) que busca fortalecer el cumplimiento social y mejorar las condiciones de trabajo en las industrias de chile y tomate en México. Aproximadamente 30 participantes, en representación de ranchos y empresas, asistieron a los talleres, así como 15 representantes de gobierno federal, estatal y organizaciones de la sociedad civil. Esto incluyó representantes de RES International, Vista del Sol Foods, Rancho El Canelo, Sistema Producto Chile de Chihuahua, Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) del gobierno de Chihuahua, Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), por mencionar algunas. <https://bit.ly/3WjfHnA>

## En Colón celebran a Maestros y Maestras del Conafe, en Querétaro

Voz Imparcial

**“¡Celebración a Maestros Comunitarios del Conafe!** En Colón”, comentaron las autoridades encabezadas por el alcalde Manuel Montes Hernández.

Se llevó a cabo una convivencia en honor a la labor de esta profesión y al impacto que tiene en la ciudadanía juvenil estudiantil, contando con

la presencia de maestras y maestros de diversas instituciones educativas de la zona. <https://bit.ly/3OssthH>

## Abre Gobierno de Sonora convocatoria para el equipamiento de cocinas escolares en el estado

Termómetro en Línea

El Gobierno de Sonora, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora), busca fortalecer el Programa de Desayunos Escolares, en modalidad caliente, otorgando equipamiento o reequipamiento de cocinas para planteles escolares, en un esfuerzo por transitar de desayunos fríos a desayunos calientes.

La nutrición es esencial para el crecimiento, desarrollo cognitivo, rendimiento escolar y la productividad futura de las niñas, niños y adolescentes; es por eso que, por primera vez en la historia, el programa de Desayunos Escolares cuenta con presupuesto estatal, mismo que sumado a recursos federales, permite llegar al 100 por ciento de los planteles de educación básica, incluyendo al sistema del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe). <https://bit.ly/3MH30ju>

## Emocionantes partidos de cuartos de final de vuelta tuvo la Liga FCX7 en Coxcatlán, San Luis Potosí

Zunoticia

Con los partidos disputados entre las oncenas del Deportivo Lázaro contra Atlético Juvenil y CONAFE vs Club Diconsa, que se desarrollaron la tarde del viernes 19 de mayo, concluyó la vuelta de los cuartos de final del Torneo de Liga de Fútbol 7.

El responsable del torneo, Juan Carlos González Vega, dio a conocer, que a lo largo de la justa deportiva, los encuentros se han desarrollado de manera participativa por parte de la afición y entrega por parte de los jugadores, quienes han dado lo mejor de sí para lograr las posiciones en que se encuentran hasta el momento. <https://bit.ly/3Mk1anf>

# Sector educativo

## SEP continuará enseñanza en línea en municipios aledaños al Popocatepetl

La Jornada

La Secretaría de Educación Pública (SEP) garantizó la continuidad de los servicios educativos de nivel inicial, preescolar, primaria y secundaria en los municipios aledaños a la zona del volcán Popocatepetl, con la estrategia de educación a distancia Aprende en Casa.

Detalló que luego de la suspensión de actividades escolares presenciales, ordenada por las autoridades educativas y de gobierno de Puebla debido a la reciente actividad del volcán, los estudiantes de educación básica y personal educativo de Acteopan, Atlixco, Atzitzihuacán, Calpan, Cohuecan, Chiautzingo, Domingo Arenas, Huaquechula, Huejotzingo, Nealtican, San Diego la Mesa Tochimiltzingo, San Gregorio Atzompa, San Gerónimo Tecuanipan, San Nicolás de los Ranchos, Santa Isabel Cholula, Teopatlán, Tepeojuma, Tepexco, Tianguismanalco, Tilapa, Tlapanalá y Tochimilco, podrán acceder a esta plataforma en sus diferentes modalidades.

<https://bit.ly/3pRHmQx>

## Annie Pardo: no hay país que progrese sin conocimiento

La Jornada

Tenemos poco desarrollo científico, entonces hay que impulsarlo, ya que no hay país que progrese sin conocimiento, señala en entrevista.

**Bióloga mexicana, galardonada con el Premio Nacional de Ciencias 2022, por sus contribuciones a la biomedicina, y quien por más de medio siglo ha trabajado en el conocimiento de las células a la par de la docencia en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México. Sus principales líneas de investigación son las enfermedades pulmonares fibrosantes.** <https://bit.ly/3BP3k9n>

## Guerrero, lidera emprendimientos en la educación.

La Razón

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, encabezó la **entrega de premios del concurso estatal “Emprende Edu 2023”**, que fomenta e incentiva el talento y la creatividad de jóvenes estudiantes de nivel medio superior a través del desarrollo de proyectos empresariales, siendo la entidad punta de lanza en el impulso del emprendimiento en la educación. <https://bit.ly/3IsNgOw>

## Corolario / Raúl Contreras Bustamante

Excélsior

Internet vs Educación. Las instituciones de educación deben de promover, acrecentar y beneficiarse de la conectividad al internet, pues no debemos soslayar que la crisis educativa en nuestro país, se acrecentó con la emergencia sanitaria. De acuerdo con México Evalúa, más de 16 millones de estudiantes dejaron de asistir a la escuela y se registra una probable pérdida de 15 años en aprendizajes, por lo que la conectividad debe considerarse como una inversión.

**Las Naciones Unidas reconocen al derecho de acceso al internet como un derecho humano habilitante de otros derechos, entre ellos el de la educación –asequible y universal–; la cultura, la libertad de expresión y el trabajo, por citar algunos.** <https://bit.ly/438YHU1>

